

Minambiente anuncia creación de Consejo Territorial del Agua para la gobernanza hídrica del Magdalena



- La ministra de Ambiente anunció la creación de un nuevo consejo para gestionar integralmente la conexión entre la Sierra Nevada de Santa Marta, la Ciénaga Grande y el río Magdalena, con el objetivo de mejorar la gobernanza y la planificación del sistema hídrico.
- Se implementará un puesto de control para la temporada de sequía con carabineros y entidades de emergencia, que permitirá mejorar la respuesta a incendios forestales y desastres ambientales, además del establecimiento de una red de vigías ambientales comunitarios en el Parque Isla de Salamanca.

Magdalena, 3 de agosto de 2024 (@Minambienteco) – Tras la mesa de alto nivel realizada en el Parque Isla de Salamanca, la ministra de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Susana Muhamad, anunció la creación del Consejo Territorial del Agua, una iniciativa clave para la gobernanza y planificación integral del sistema que conecta la Sierra Nevada de Santa Marta, la Ciénaga Grande y el río Magdalena. Este consejo se formará para enfrentar de manera coordinada los retos ambientales y mejorar la gestión de estos ecosistemas cruciales.

«Primero, quiero decir que con los gobernadores y la RAP hemos decidido constituir un Consejo Territorial del Agua. Este consejo se encargará de una gobernanza y

planificación integral de la conexión entre la Sierra Nevada de Santa Marta, la Ciénaga Grande y el río Magdalena. Hemos reconocido que forman un único sistema. Aunque hoy nos centramos en el Parque Isla Salamanca y en cómo prepararnos para la próxima temporada de sequía para evitar desastres ambientales como los de este año, hemos trabajado conjuntamente para entender que solo abordando el sistema en su totalidad frente al cambio climático podremos garantizar su futuro», afirmó la ministra Muhamad.

Dicha mesa de alto nivel encabezada por la ministra Muhamad contó con la participación del alcalde de Barranquilla, Alejandro Char; el gobernador del Atlántico, Eduardo Verano de la Rosa; y otras autoridades locales y ambientales. El encuentro tuvo como objetivo abordar los desafíos ambientales que enfrentan el Parque Isla de Salamanca y la Ciénaga de Mallorquín.

El Consejo Territorial del Agua será presentado en Santa Marta o Barranquilla antes de la COP16. La iniciativa buscará recuperar el legado del programa Prociénaga y examinar las dificultades en la gestión del flujo de agua del río Magdalena a través de los caños.

La ministra explicó que el Consejo también abordará problemas relacionados con los viaductos y las vías en concesión del Magdalena, así como el proyecto de Invías en la región. Trabajaremos en estrecha colaboración con la RAP Caribe y el Gobierno Nacional para coordinar inversiones estructurales y asegurar los recursos necesarios para este programa integral durante la COP16.

Acciones para combatir los incendios forestales

En respuesta a los desafíos de sequía y la falta de coordinación institucional en la gestión de incendios, se abrirá un puesto de mando unificado en uno de los puntos de control, con el apoyo de carabineros y todas las entidades de emergencia. Además, se establecerá una red de vigías ambientales comunitarios para fortalecer la respuesta local.

La ministra destacó que el Parque Isla de Salamanca es clave para la educación ambiental y la inclusión social. La participación comunitaria será esencial para el éxito de estos proyectos, y se convocará una sesión del Consejo Nacional de Lucha contra la Deforestación y otros Delitos Ambientales para abordar las cuestiones de seguridad relacionadas con los incendios.

Este esfuerzo refleja el compromiso del Gobierno con una gestión ambiental integral y sostenible, promoviendo la colaboración entre todas las partes interesadas para

proteger nuestros recursos naturales y enfrentar de manera efectiva los retos ambientales.